

Gemeinde Appen

Bericht des Bürgermeisters

Vorlage Nr.: 327/2009/APP/MB

Fachteam:	Soziale Dienste	Datum:	05.08.2009
Bearbeiter:	Jennifer Klemm	AZ:	

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus
Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Appen	08.09.2009	öffentlich

Bericht des Bürgermeisters

1. Aktion „Sommerferienspaß 2009“ der Gemeinde Appen

Die Aktion „Sommerferienspaß 2009“ wurde auch in diesem Jahr wieder sehr gut angenommen. Die Nachfrage war in diesem Jahr so groß, dass bei vielen Veranstaltungen die Plätze aufgestockt und teilweise Reisebusse für den Transport eingesetzt wurden, wobei bei der Planung zunächst öffentliche Verkehrsmittel oder Kleinbusse vorgesehen waren.

In diesem Jahr wird es daher erstmalig sein, dass der Etat in Höhe von 2000 Euro nicht ausreichen wird und daher überplanmäßige Ausgaben entstehen werden. Für die Deckung dieser Mehrausgaben ist ein Spendenaufruf an Appener Unternehmen erfolgt, teilweise konnten dadurch zusätzliche Einnahmen erzielt werden.

Diese Mehrausgaben ergeben sich durch die erhöhten Teilnehmerzahlen bei einigen Veranstaltungen und den erforderlichen Reisebussen.

Aus der beigefügten Übersicht kann gesehen werden, welche tatsächlichen Ausgaben in den Vorjahren entstanden sind und welches Guthaben rechnerisch entstanden wäre, wenn eine Übertragung möglich gewesen wäre.

Die Teilnehmer- und Ausgabenstatistik wird zur nächsten Ausschusssitzung vorgelegt, da noch nicht alle Rechnungen vorliegen.

Mangels Anmeldungen wurde die Veranstaltung „Begegnung mit Bäumen“ abgesagt.

2. Herbstferienprogramm der Gemeinde Appen

Aufgrund der hohen Nachfrage wurde in diesem Jahr erneut versucht, ein Herbstferienprogramm zu organisieren. Dabei ist es gelungen 10 Veranstaltungen anzubieten. Diese wurden so kalkuliert, dass sich das Herbstferienprogramm insgesamt durch die Einnahmen und Ausgaben decken müsste.

Die Programmhefte werden jedoch nur in kleinerer Auflage gefertigt und an der Grundschule,

dem Jupita und dem Bürgerbüro Appen zur Verfügung stehen.

3. Jahresabrechnung 2008 für den ev. St. Johannes Kindergarten

Zu den Beratungen über die Jahresabrechnung 2008 wurde bemängelt, dass keine Übersicht mit den Soll- und Istzahlen des Vorjahres vorliegt. Diese Auflistung wurde nun vom Kirchenkreis Hamburg-West/Südholstein nachgereicht und ist diesem Bericht als Anlage beigefügt.

4. Kostenvergleichsrechnung der Kindergärten in Appen

Die aktuelle Kostenvergleichsrechnung unter Einbeziehung der Jahresabrechnungen 2008 ist als Anlage beigefügt.

5. auswärtige Unterbringungen in Kindertagesstätten

Die Zahl der auswärtigen Unterbringungen konnte zum Kindergartenjahr 2009/2010 drastisch reduziert werden. Dies ergibt sich dadurch, dass viele Kinder eingeschult werden und auch Kinder in eine Appener Einrichtung wechseln. Aktuell sind 13 Kinder (vorher 25 Kinder) in auswärtigen Einrichtungen untergebracht.

Die Auswirkungen werden jedoch erst zum Haushaltsplan 2010 erkennbar.

6. Beitragsfreiheit im letzten Kindergartenjahr

Das Schreiben des Kreises Pinneberg vom 30.07.2009 ist als Anlage beigefügt. Demnach liegen zum Beginn der Beitragsfreiheit noch nicht alle Informationen abschließend vor und die Träger der Einrichtungen müssen die fehlenden Elternbeiträge durch die Beitragsfreiheit zunächst überbrücken.

7. Nebenabrede zum Vertrag für den heilp. Kindergarten

Das Schreiben der Lebenshilfe vom 29.07.2009 ist als Anlage beigefügt. Der Lebenshilfe wurde nun eine Nebenabrede mit dem derzeitigen Verhandlungsstand zur Unterschrift übersandt, damit eine Berücksichtigung bei der Haushaltsplanung 2010 erfolgen kann. Die Nebenabrede hat eine Gültigkeit bis zum 31.12.2010, so dass Anfang des Jahres 2010 erneut verhandelt werden muss.

8. Unterbringung bei Tagesmüttern / -vätern

Derzeit wird für 5 Kinder ein Zuschuss für die Betreuung bei einer Tagesmutter / -vater der freiwillige Zuschuss der Gemeinde Appen geleistet.

9. Aufnahme der Grundschule Appen / Aufnahmekapazität

Die Kapazitätsfestlegung erfolgt durch die Schulaufsicht, die die Aufnahmekapazität

abschließend festlegt. Der Schulträger wird in dieses Verfahren mit einbezogen. Die Kapazität wird durch eine konkrete Schülerzahl festgelegt, dabei erfolgt keine Festlegung der Zügigkeit der Schule.

Das bedeutet, dass die Grundschule Appen derzeit auswärtigen Schülern keine Absage erteilen darf, wenn eine Kapazitätsfestlegung noch nicht erfolgt ist. Die Eltern haben ein reines Wahlrecht. Dieses ist zu akzeptieren und den Eltern ein Schulplatz in Aussicht zu stellen. Die mögliche hohe Klassengröße durch auswärtige Schüler ist kein Ablehnungs- und Entscheidungsgrund.

Bei einer Kapazitätsfestlegung erfolgt die Festlegung einer gesamten Schülerzahl. Die Zügigkeit einer Schule kann nicht festgelegt werden. Hierbei ist zu bedenken, dass bei einem derartigen Verfahren die Räume der gesamten Schule bewertet werden. Extra Räume, die für die Schulart nicht vorgeschrieben sind, werden hierbei als möglicher Klassenraum bewertet.

Die Verwaltung rät daher von einer Festlegung der Aufnahmekapazität ab.

10. Schülerbeförderung zum Ludwig-Meyn-Gymnasium Uetersen

Für die Gemeinde Appen ist das Theodor-Heuss-Gymnasium in Pinneberg von der Schulaufsicht als zuständiges Gymnasium festgelegt worden. Kinder, die eine Schule in einem anderen Ort besuchen, erhalten daher nur die Kosten für die Schülerbeförderung bis zum nächsten zuständigen Gymnasium. Aufgrund der geringen Entfernung zwischen Appen und dem Theodor-Heuss-Gymnasium wird die Schülerbeförderung für den Besuch von Gymnasien nur für die Wintermonate (November – März) finanziert.

Diese Regelung gilt ab dem Schuljahr 2009/2010.

Verwaltungsseitig kann diese Regelung nachvollzogen werden.

11. Pausenhalle Grundschule Appen

Der Bauantrag für die Pausenhalle ist eingereicht. Es ist nun mit einer Wartezeit von 10 Wochen bis zur Vorlage der Baugenehmigung zu rechnen.

Die erforderlichen Abrissarbeiten (altes Toilettengebäude) sind bereits während der Sommerferien erfolgt.

12. Zuschuss an den Wendepunkt

Der Wendepunkt e.V. hat für das Jahr 2010 einen Zuschuss in Höhe von 795 Euro beantragt. Die entsprechenden Haushaltsmittel werden für das Haushaltsjahr 2010 eingeplant. Eine Auszahlung des Zuschusses erfolgt nur, wenn Präventionsarbeit in der Gemeinde Appen geleistet wird.

13. Weihnachtsmarkt der Gemeinde Appen

Der diesjährige Weihnachtsmarkt findet am Sonntag, den 29. November 2009 (1. Advent) in der Zeit von 11.00 – 17.00 Uhr statt. Alle Standplätze konnten bereits vergeben werden.

In diesem Jahr mussten auch einigen Ausstellern eine Absage erteilt werden, da die Nachfrage größer war als die vorhandenen Standplätze.

Im vergangenen Jahr wurde erstmalig an die Aussteller ein Rückmeldebogen für Lob, Kritik und Anregungen ausgehändigt. Die Zusammenfassung der Anregungen wurden zusammengefasst und sind als Anlage zur Kenntnisnahme beigefügt.

14. Seniorenweihnachtsfeier

Die Seniorenweihnachtsfeier findet am 13. Dezember 2009 (3. Advent) statt. Die Einladungen werden Anfang November 2009 verschickt.

Brüggemann

Anlagen:

Kostenübersicht Sommerferienprogramm ab 2004

Übersicht Soll- und Istzahlen des Vorjahres für die Jahresabrechnung 2007 ev. KiGa

Kostenvergleichsrechnung

Schreiben des Kreises Pinneberg vom 30.07.2009

Schreiben der Lebenshilfe vom 29.07.2009

Anregungen zum Weihnachtsmarkt der Gemeinde Appen